

## TEMAS DEL MOMENTO

### La amistad franco-alemana

Noticias llegadas de París nos dan cuenta de que, por fin, se ha firmado el Tratado Comercial franco-alemán. ¿Debemos, como hacen muchos, echar por estas noticias las campanas al vuelo? Conveniente es en todas las cosas no dejarse llevar por una primera impresión, siempre llena de prejuicios. Y, en esto de los tratados, sean comerciales o militares, entre países antiguos e amigos, menester es proceder aún con mayor cautela. De fiarnos por completo de las noticias llegadas estos días, innecesariamente habríamos de convenir en que el reciente firmado Tratado ha de reportar grandes beneficios a ambos países, a Europa y hasta la humanidad, como pretenden ciertas noticias de procedencia francesa.

Pero no nos fiemos demasiado. Celebremos, así, que dos naciones aniguas enemigas irreconciliables, hayan llegado a un acuerdo, que se hallen en camino de llegar a una completa inteligencia, a un olvido absoluto y justo de todo lo pasado.

Mas no sequeamos este entusiasmo de sus naturales límites. Recordemos prudentemente, los repetidos desengaños que estos dos países—

Francia y Alemania—nos han proporcionado cuando creíamos que estábamos en camino de llegar a un plazo brevísimo—de meses, de semanas—a una inteligencia que hiciera imposible el retorno del terrible fantasma sangriento de la guerra.

Acordémosnos de Locarno. Ya estamos oyendo a muchos decir que Locarno no fué un fracaso. Efectivamente, Locarno, momentáneamente, fué un gran éxito, un éxito formidable de la diplomacia inglesa, francesa y alemana; pero Locarno prometía, con una promesa finísima, tener una segunda parte y aun una tercera que augurase fuera de toda duda, la paz, ya que no perpetua, sí, al menos, lo bastante larga para que la guerra no se declarase en Europa mientras nosotros o nuestros hijos pudiesen verla. Y esta segunda parte prometida no ha llegado. Por el contrario, muchos de los acuerdos tomados en Locarno han dejado, desgraciadamente, de tener efecto.

Por este lamentable precedente es por lo que no nos dejemos arrastrar por el optimismo en las cuestiones que atañen a la amistad franco-alemana, por muy rotundos y terminantes que al parecer sean.

### El listín de precios en los Comercios de Comestibles

ESQUEMÁTICOS

El «Boletín Oficial» de ayer publica una circular de la Junta provincial de Abastos, en la cual se ordena a los comerciantes de comestibles pongan en sitio visible un listín con los precios de los artículos. Esta petición fué hecha por LEVANTE AGRARIO, días pasados.

El texto de la citada circular es el siguiente:

Observándose la falta de cumplimiento a lo ya dispuesto por esta Junta provincial de Abastos sobre la obligación en que están los señores Comerciantes de artículos de primera necesidad de tener a la vista la relación de precios de los citados artículos para conocimiento del público; se previene a dichos señores el mas exacto cumplimiento de todo lo dispuesto, debiendo estar, no solo la lista de precios en sitio bien visible, sino, que cada artículo deberá tener sobre su envase o depósito, un cartel de pequeñas dimensiones en que conste su precio de venta y caso de existir distintas clases cada una de ellas deberá tener su precio para evitar confusiones.

Lo que se hace público por medio de este periódico oficial para su mas exacto cumplimiento en evitación de sanciones. Murcia 19 de agosto de 1927. El Gobernador civil Presidente

### Adjudicación de una subasta

En la Alcaldía de esta ciudad ha tenido lugar la subasta del Monte de Propios municipal número 79 ter, por tres años, a razón de mil trescientas treinta y cinco pesetas por cada uno, que se le ha adjudicado provisionalmente a don Manuel Alcázar Moreno.

La correspondiente a los pastos del 79 bis, ha quedado desierta, y su tipo de tres mil quinientas pesetas, será sobre el que versará la nueva licitación que tendrá lugar ante la referida Alcaldía a las diez de la mañana del día 30 del corriente.

También se repetirá la subasta referente a la tierra roya, desierta en el día de hoy.

### El veraneo regio Los reyes visitan el «Detroit»

Santander, 21.—Ayer los reyes estuvieron a bordo del crucero norteamericano «Detroit».

Los reyes fueron recibidos por el comandante y oficialidad del buque, que los obsequiaron espléndidamente.

### Los infantes en la playa

Santander 21.—Los infantes estuvieron ayer en la playa, bañándose.

### Los infantes que marchan a París

San Sebastián, 21.—Ayer marcharon a París, con objeto de asistir a la boda de su hijo el infante don Gabriel, los infantes doña Luisa y don Carlos.

### Inspección de los parrales de Almería por un técnico norteamericano

Según nos comunica el ministerio de Estado por Real orden de 15 del actual, el Gobierno de Washington ha decidido enviar al entomólogo Mr. Kisliuk como representante del Departamento de Agricultura, con el fin de realizar nuevas investigaciones sobre las uvas de Almería y poder apreciar su estado sanitario, informando a su Gobierno como trámite previo a las negociaciones pendientes para un arreglo comercial y levantamiento de la prohibición que pesa sobre las uvas almerienses.

También es esperado en Almería el célebre entomólogo italiano Dr. Sylvestri, especializado en el estudio de la «Ceratitis capitata» y que invitado por la Cámara Oficial Uvera, y a cargo de dicha Entidad, realizará trabajos para un plan de defensa sanitaria.

La Cámara Oficial Uvera trabaja sin descanso en la lucha contra las enfermedades de los parrales y frutas, habiendo votado para la actual campaña un crédito de 250,000 pesetas. Ese es el mejor medio, a nuestro entender, para ganar el crédito de nuestras frutas más que el certificado fitopatológico que tantas dificultades está promoviendo en su práctica, entorpeciendo la libertad del comercio de exportación. Por cierto que había comenzado a cobrarse el canon fitopatológico por la Sección Agronómica de Almería, hasta para expediciones que ya habían sido embarcadas, levantando grandes protestas, que al llegar a conocimiento de la misma Dirección General de Agricultura, ha motivado el que este Centro ordenase a la Sección Agronómica de Almería, la devolución de las cantidades recaudadas.

«Lanería y Colchonería» Véase anuncio en 2.ª plana

### El regreso del Presidente Al pasar por Torrelavega

Santander, 20.—Al pasar el Presidente del Gobierno por Torrelavega, fué saludado por Calvo Sotelo, que había llegado de Comillas y por las autoridades.

El jefe del Gobierno anunció que pronto se revisaría el Tratado con Suiza.

Por último dijo que para atender los deseos de las regiones ganaderas, probablemente se celebrará Consejo el próximo martes.

### En Madrid

Madrid, 20.—En el expreso de Santander llegó el jefe del Gobierno, acompañado del duque de Tetuán.

Desde la estación se dirigieron al Ministerio de la Guerra, donde conferenciaron con los ministros de Marina, Instrucción Pública, Gracia y Justicia y Trabajo, que son los que se hallan en Madrid.

### «PARA EL LIBERAL» En lo que estamos conformes

Para combatir la antigua política que imperaba en Murcia, y nos referimos a la conservadora en toda su gama de soberbias y desafueros morales y materiales, no hubiéramos visto inconveniente en habernos cogido la carabina, cosa que hasta la fecha no hemos hecho, y formar filas con «La Verdad».

Y en esto el periódico católico con su historia e ideario, «El Liberal» con sus campañas contra el caciquismo conservador que culminaron cuando de los escaños de la prensa pasó uno de sus redactores a los concejales, y nosotros con nuestra democracia mantenida incesantemente, venimos a coincidir.

El civismo con sus razas e injusticias, no, y cien veces no. ¿Desea «El Liberal» volver a lo antiguo en que el partido conservador, dueño absoluto de la provincia, se arreglaba la oposición?

«El Liberal», «La Verdad» ni LEVANTE AGRARIO quieren el retorno de aquellos tiempos en que los Alcaldes, para serlo, tenían que pasar por el despacho de la plaza de los Gatos.

Rotundamente no hay colega de los mencionados que se pronuncie en contra de lo anteriormente afirmado.

### DIARIO DE CARTAGENA

#### ENTREGA DE UNA BANDERA

De El Ferrol ha salido para este puerto el transporte de guerra «Contramaestre Casado» el cual descargará un importante cargamento de cabón que trae para las atenciones de este Departamento.

En uno de los días de permanencia en esta del «Contramaestre Casado» se procederá a la entrega de la bandera de combate que por suscripción popular regalan las clases subalternos de la Armada.

Será madrina representando a S. M. la Reina, señora del capitán general del Departamento.

El acto tendrá gran solemnidad y asistirán fuerzas de Marina y Infantería de Marina. Se celebrará en el Arsenal.

El «Casado» saldrá después para Cádiz.

#### NUEVA ESTAFETA DE CORREOS

Por personas de todo criterio se nos dice que muy pronto quedará instalada y funcionando una estafeta de correos en populoso barrio de Peral.

De alcanzar esta mejora se han encargado valiosos elementos del pueblo en los que falta el activo y celoso rector de aquel barrio don José Estebán.

#### SOCIEDAD

Guardan cama la distinguida esposa del teniente de la guardia civil don Antonio Para y la bella señorita Conchita Martínez Bobadilla. —Esta mejorada de su do-

lencia, la distinguida esposa de nuestro buen amigo don Juan Cervantes Martínez.

Han llegado: De sus posesiones del campo, la distinguida familia de nuestro amigo el oficial de Telégrafos don Carmo Cas tellón.

—De Albox, nuestras parientes doña Juana Sintes de Egea, y doña Dolores Rosanes de Juan.

#### DE MARINA

Superan en la Sección de submarinos para embarcar en los mismos, los segundos máquistas don José Tor net Ruiz, don José Meca y don Antonio García.

Se han presentado a la superior Autoridad del Departamento el Contador de fragata don Francisco Jevonais y los alféreces de fragata don Victor Alvarez y don Francisco Suárez.

#### DIARIO OFICIAL

Nombra oficiales alumnos de Administración de la Armada a don Venacio López Rodríguez, don Manuel Lodares Obregón, don Marcial Polo Diaz, don Bernabé Fernández Pintado y Camacho, don Luis de Pando y Blanca don Juan a Alvarez Ossorio, don Francisco Ubeda Guerrero y don José Ramón Pico Martínez.

Los nombrados deberán presentarse el 15 de octubre próximo en la Escuela de Administración por ser el 15 la apertura del curso.

—Ha sido nombrado Inspector costero, dependiente de la Caja Central de Crédito Marítimo, correspondiente a la zona de Cartagena a Estepona, don José Godoy Ramirez, vecino de Almería.

—Pasan a cubrir vacantes en los buques de la división de submarinos las marinerías eléctricistas Jesús Silvala López y Calixto Bosch San José.

#### CORRESPONSAL

20—8—27.

### Crónica de sucesos

#### ALGUNOS DETALLES DEL CHOQUE DE AUTOMOVILES DE TOTANA

Los automóviles que chocaron en la carretera de Totana a Bullas el día 18 del actual pertenecen: uno a la matrícula de Alicante, marcado con el número 1638 Es propiedad de don Fernando Navarro.

Este coche iba conducido por don Benigno Navarro.

El otro vehículo pertenece a la matrícula de Murcia y tiene el número 4503 Es propiedad de la Sociedad «Tudelas Hermanas». Iba conducido por el chofer José Palazón Martínez.

Además de los niños que resultaron heridos, y que ya dimos en nuestra edición anterior, sufre algunas heridas el conductor del primer coche Benigno Navarro.

«YO TENIA UN PRIMO HERMANO...»

Antonio Parraga García de 27 años, vecino de Nonduermas, ha denunciado a la guardia civil de Alcantarilla que su convecino y primo hermano Pedro Parraga Izquierdo,

### Diputación Provincial de Murcia

#### Sesión de la Comisión Permanente

Con el presidente se reunieron los señores diputados Hernández Castillo, Clavijo y Excmo. señor duque de Huelve, despachándose los siguientes asuntos.

Se acordó contestar al alcalde de la capital con motivo de su oficio de gracias por la felicitación, por el comienzo de saneamiento de la ciudad.

En el expediente de concurso para la adquisición de terrenos con destino a empujar un nuevo Manicomio, se acordó ratificar la adjudicación provisional hecha a doña María González Villazón y Peñafiel y nombrar una ponencia de señores diputados auxiliada por el Decano del Cuerpo Médico y Arquitecto provincial, para que estudien, examinen títulos y practiquen inspección ocular de los expresados terrenos.

Dar traslado a la Sección de Obras y Vías, de un oficio remitiendo copia de las disposiciones relativas a planación de moreras en los márgenes de los caminos provinciales.

Quedar enterada de la disposición superior disponiendo que las cédulas personales sobrantes del ejercicio anterior se consideren documentos inservibles.

Conceder licencia por enfermo a dos empleados que dependen de esta Corporación.

Denegar la pretensión de varios propietarios de Aguilas y Puerto Lumbreras, para que se dé preferencia a la construcción de un camino que afecta a aquellos términos, por no ajustarse a la legislación vigente.

Autorizar a don Juan Pérez Nieto para construir dos pasos de agua que cruzan el camino vecinal de la carretera de Albacete a Cartagena, en el Albuñón, al Puerto de la Cadena a Fuente-Alamo.

Aprobar la cuenta de Bagajes correspondiente al segundo trimestre del año actual que remite el Ayuntamiento de La Unión.

Estimar las reclamaciones de dos vecinos de esta capital contra el Padrón de cédu-

las personales del Ayuntamiento de Murcia.

Que se acceda a la inclusión en el Padrón de cédulas formado por el Ayuntamiento de Aguilas a dos vecinos de aquella población.

Apercibir a los Municipios de Molina y Oés por no haber remitido el padrón de cédulas del año actual y a los de Aguilas, Alguazas y Bullas por no haber ofrecido las relaciones de descubiertos de dicho impuesto.

Aceptar la reciprocidad con la Diputación de Avila para las estancias de los naturales de esta provincia en aquellos Asilos.

Conceder ingreso, en el Manicomio en concepto de observación a Baltasar Menchón.

Autorizar para hacer prácticas en el Hospital a don Pascual Martínez Castaño.

Que pase a estudio del Pleno la proposición de la Presidencia para que en los próximos presupuestos se consigne dotación para celebrar un concierto con los Establecimientos Leprosos que existen en España.

Conceder un premio al tema «Estudios Geográficos e Histórico de la Provincia de Murcia, con extensión para que pueda servir de texto en las Escuelas de Primera Enseñanza», uno de los que integran el programa de Juegos Florales que se han de celebrar próximamente en Ceghin.

Conforme a la Legislación vigente se designó para delegado general de caminos vecinales al señor vicepresidente de la Corporación.

Que se someta al Pleno en su próxima reunión la proposición para hacer nombramiento de presidente honorario de esta Excmo. Diputación al ilustre presidente de la de Barcelona don José Milá y Camps, conde de Montseny, por su brillante gestión con ocasión de la Asamblea de Diputaciones últimamente celebrada en la Ciudad Condal.

Conceder licencia al señor presidente para que pueda ausentarse por término de un mes, quedando sustituido en sus funciones por el señor vicepresidente.

#### DENUNCIADO

José Muñoz Nicolás, ha sido denunciado por derribar con su carro varias sillas y una mesa del café del Arenal.

#### UN ROBO

José Sánchez Tortosa ha interpuesto una denuncia en la Comisaría de Vigilancia de esta ciudad, en la que manifiesta que de su carro le han sustraído un saco de tabaco, que llevaba para entregarlo al estanco de Beniján.

Este saco estaba va orado en 200 pesetas

#### DETENIDOS

Por estar en perfecto estado de embriaguez y promover gran escándalo en la vía pública ha sido detenido Ramón Molina Lillo.

También fué detenido por faltar a la moral en la vía pública el conocido timador Mariano Sánchez (a) «Toledano».

#### DE BOXEO

### El match Dempsey Tunney

Chicago, 21.—Se calcula que la entrada para el próximo combate Dempsey-Tunney será de 2,500,000 de dólares.

El Gobierno cobrará por impuestos medio millón de dólares.

Al llegar ayer mañana a esta ciudad el boxeador Jack Dempsey se le tributó un gran recibimiento, hasta el punto que rodeado por la multitud para librarse de esta tuvo que entrar en el hotel por una puerta falsa.

Reina inusitada animación para este encuentro que celebrará el mes entrante.

